
青岛日报社出版 今日八版青报网：www.dailyqd.com 新闻热线：82863300 广告合作热线：66988527

国内统一连续出版物号：CN 3 7 - 0 0 29 总第 26599号

农历癸卯年二月初一

2023年2月20 日 星期一

创刊于1949年12月10日Qingdao Daily 高端 主流 权威 亲民

客户端:青岛观 客户端:观海新闻

陆治原赵豪志签发
青岛市第1号总林长令

加强隐患排查严格责任落实
切实做好森林防火工作

□青岛日报/观海新闻记者 刘 栋
本报2月19日讯 日前，市委书记、总林长陆治

原，市委副书记、市长、总林长赵豪志签发2023年青岛
市第 1 号总林长令《关于切实做好森林防火工作的
令》，部署安排森林防火工作。

第1号总林长令要求，要健全责任体系，严格责任
落实。各级林长要坚决扛起森林防火主体责任，多措
并举、全面动员，严格落实森林防火首长负责制，切实
发挥林长制“一长两员”（林长、护林员、防灭火巡查员）
作用，进一步压紧压实区（市）、镇（街）、村（社区）及有
林单位的防控责任，落实各级包保责任制和四级网格
化管理，强化党政同责、属地负责、部门协同、全域覆盖
的防火责任体系。

自 2 月 1 日起，我市正式进入森林高火险期。第
1 号总林长令强调，要加强监测监管，严控野外火源。
综合运用卫星监测、航空巡护、视频监控、塔台瞭望、地
面巡查、舆情监测等监测预警手段，定期开展会商研
判，及时准确发布火险预警信息。森林高火险期内，全
市森林防火区禁止野外用火，禁止焚烧秸秆和其他生
产性用火，禁止在野外防火区内吸烟、焚烧丧葬祭奠物
品、燃放烟花鞭炮及其他野外非生产性用火，禁止携带
火源和易燃易爆物品进入山林。同时，要加强隐患排
查，消除火灾隐患。各级林长要定期开展巡林护林，加
强森林防火督导检查，及时发现问题并督促整改。各
区（市）、各有关单位要以“时时放心不下”的责任感和
紧迫感，按照“全领域、全覆盖、无盲区”的要求，全面细
致开展隐患排查整治工作。

第1号总林长令明确，要夯实防火基础，提高应急
处置能力。各级、各相关部门要做好资金保障、设备运
维、物资储备和应急演练工作。要加强森林防火基础
设施建设，进一步完善森林防火应急预案，配齐配强森
林防灭火专业队伍，全面提升森林防火基础保障能力。

青岛·定西东西部
协作联席会议召开
赵豪志出席并讲话

□青岛日报/观海新闻记者 薛华飞
本报2月19日讯 18 日，定西市考察团来青，深

入对接东西部协作有关工作。19 日上午，青岛·定西
东西部协作联席会议在市级机关会议中心召开，青岛
市委副书记、市长赵豪志，定西市委副书记、市长汪尚
学出席会议并讲话。

赵豪志说，自建立对口协作关系以来，双方按照中
央部署要求，在山东省委省政府和甘肃省委省政府的
坚强领导下，交流对接日益密切、项目合作快速推进、
各领域协作持续深化、社会各界广泛参与，青定协作开
展得广泛深入、富有成效。下一步，青岛市将与定西市
一起，按照国家、省相关部署要求，采取更加扎实有力
的举措，持续强化双方产业协作、消费协作、人才和劳
务协作、社会协作，努力取得更加丰硕的协作成果。

汪尚学对青岛市长期以来给予定西发展的高度关
注、鼎力支持和倾情付出表示感谢。他说，结对帮扶以
来，两地深入贯彻习近平总书记关于深化东西部协作
的重要指示精神，坚持高起点谋划部署，高标准对接落
实，谱写了东西协作的新篇章。希望青岛进一步加大
帮扶力度，在招商引资、劳务用工、消费帮扶、人才交
流、文旅合作等领域深化协作，推动青定协作向更宽领
域、更高层次拓展延伸。 （下转第四版）

赵豪志调研浮山森林
公园建设情况时强调

持续优化设计 加快施工进度
打造经得起检验的精品工程

王鲁明参加
□青岛日报/观海新闻记者 薛华飞
本报2月19日讯 19 日上午，市委副书记、市长

赵豪志率市直有关部门、相关区市负责同志，调研浮山
森林公园建设情况。他强调，要深入贯彻落实习近平
生态文明思想，按照城市更新和城市建设三年攻坚行
动任务部署，进一步提高标准、加压奋进，加快推进浮
山森林公园的建设工作，切实保护利用好宝贵的生态
资源，打造经得起检验的精品工程。市人大常委会主
任王鲁明参加调研。

调研中，赵豪志一行实地察看了浮山防火通道（绿
道）建设、部分重要节点建设、公园出入口整治、配套设
施设置、相关建筑处置、散乱坟头改造等情况，详细了
解工作推进中存在的问题和困难，现场研究解决办法。

赵豪志指出，浮山森林公园建设事关群众切身利
益，社会关注度高。各相关区市和部门要切实提高思
想认识， （下转第四版）

1月19日，今年首个出境展团顺利返青，在
德国法兰克福国际家用及商用纺织品展达成意
向订单340余万元；2月15日，市商务局今年在
海外举办首场企业交流洽谈会，50余家青企同
行；2月16日，市贸促会组团访问泰国，成为今
年到访当地的首个中国地方贸促会代表团……

新的一年，拥抱开放新机遇，以加速度“起
跑”，优政策、抢订单、拓市场。青岛正围绕重
点市场、重点行业，以重点展会为支撑，支持外
贸企业积极拥抱海外市场，助力打好吸引外资

“主动仗”。

“千封邮件不如一次见面”

“等了三年，终于又见到了日本老朋友！”
青岛秋实通商贸易有限公司是一家面向便利
店、餐饮连锁、中央厨房以及个人消费者的食
品营销企业。2月14日，公司驻日代表河本强
跟随市商务局经贸代表团一同前往日本，在青
岛日本工商中心的帮助下，迅速恢复了与客户
的线下交流。“以前我每年往返日本的频率至
少有十次，疫情后改为线上沟通，但原本见面
马上可以解决的问题，线上达成却需要花更长

时间。”
“千封邮件不如一次见面”，这是多数外贸

企业的切身感受。面对面交流更加直接、有效，
有助于双方加深感情、密切关系、推动合作。

2 月 16 日，市贸促会经贸代表团抵达泰
国。访问期间，代表团一路轻车快行。先与泰
国投资促进委员会举行交流会，确定双方将在
青举办“投资泰国”推介会的事项，又立即前往
泰国与青岛企业专场对接洽谈会现场，与参会
的泰国机构和企业围绕橡胶行业、泰国水果及
大米、美妆产品销售代理、汽车零配件等进出口
事宜进行了深度对接。“我们跟索万那普国际机
场公司交流得非常愉快，当场达成合作意向并
约定两天后单独对接洽谈。”欧中贸易集团总经
理杨霞感慨道，面对面交流的效率确实高。

青岛中港通供应链集团有限公司董事长
王洪启有着相似感受。2月15日下午，市商务
局和日中经济协会共同主办的企业交流洽谈
会在日本东京举行。洽谈会吸引了日本亚洲
投资株式会社、日清制粉、中北制作所等110余
名日本企业及商协会代表参加，来自青岛的一
批贸易企业参会。与会日方代表热切关注青
岛发展新机遇，看好中国市场巨大潜力，与我

市企业进行了富有成效的洽谈交流。
“政府带队组织面对面交流，增强了客户

对我们的信任感，原来预计要对接多次才能达
成的协议，没想到一次就办成了。”王洪启说，
目前外贸短视频流量爆发，短视频电商是公司
重点发力的赛道。中港通希望利用自有的“远
洋购”跨境电商平台，在日本找到优质货源渠
道，遴选出合适的海外仓资源，此行收获满满，
大大超过预期。

拿到新订单，车间赶工忙

眼下，山东港口青岛港，春潮翻涌；长长的
岸线前船来船往，一片繁忙。快速运转的港口
背后，是众多外贸企业加班加点赶订单的火热
场景，外贸企业车间内早已是干劲儿蒸腾。更
重要的是，这些企业还在加大产品研发和市场
开拓力度，争取新年新突破。

青岛美莱轨道股份有限公司车间内机器
嗡嗡作响，智能化机械臂上下摆动。“2000组动
车座椅和184套火车座椅春节后刚刚经海运发
往韩国。去年底又收到来自韩国价值 7000万
元的动车座椅订单，在手韩国订单超一亿元。”

公司董事长韩鹏说，翻倍增长是企业今年定下
的“小目标”。“目前除韩国订单外，还有德国、
波兰、美国的飞机配套设备订单，生产线计划
排得满满当当。”

青岛品斯洁家纺有限公司是疫情后首个
山东赴韩国经贸促进团的出访企业之一。得
益于“走出去”早行动，公司刚开发的新产品已
经收获了第一批订单，车间早早忙碌了起来。
董事长慕宇洁说，“这次是‘网友’客户的第一
次见面。通过面谈，客户对公司有了信任感，
带去的新产品结合客户要求，10分钟就说清楚
了。这次拜访实现了公司新市场新产品‘短平
快’的突破，目前公司正在规划将这一产品发
展成为一个稳定的产品线。”

绳缆行业的龙头企业青岛海丽雅集团有
限公司春节后也一直处于紧张的生产中。公
司相关负责人介绍，目前特种绳缆的订单量同
比增长10%，今年订单更多增量要靠“走出去”
开拓国际市场。公司将积极筹备参加 2023年
德国杜塞尔多夫工业安全及健康展览会、2023
年美国丹佛户外运动用品展览会 Outdoor等，
助力中国制造的应急救援装备在国际市场占
有更多份额。 （下转第四版）

青岛围绕重点市场、重点行业，以重点展会为支撑，海外抢单、招商引资——

招项目拓市场，政企组团“走出去”
□青岛日报/观海新闻记者 刘兰星

“推进中国式现代化是一个探索性事业，
还有许多未知领域，需要我们在实践中去大胆
探索，通过改革创新来推动事业发展”“各地区
各部门要结合各自具体实际开拓创新，特别是
在前沿实践、未知领域，鼓励大胆探索、敢为人
先，寻求有效解决新矛盾新问题的思路和办
法，努力创造可复制、可推广的新鲜经验。”在
新进中央委员会的委员、候补委员和省部级主
要领导干部学习贯彻习近平新时代中国特色
社会主义思想和党的二十大精神研讨班开班
式上，习近平总书记站在党和国家事业发展全
局的战略高度，深刻阐述了中国式现代化的一

系列重大理论和实践问题，对于全党正确理解
中国式现代化，全面学习、全面把握、全面落实
党的二十大精神，努力在新征程上开创各项事
业发展新局面，具有十分重要的意义。

概括提出并深入阐述中国式现代化理论，
是党的二十大的一个重大理论创新，是科学社
会主义的最新重大成果。党的二十大深刻阐
释了中国式现代化的中国特色、本质要求和必
须牢牢把握的重大原则，擘画了全面建设社会
主义现代化国家、以中国式现代化全面推进中
华民族伟大复兴的宏伟蓝图。在这次研讨班
开班式上，习近平总书记围绕“正确理解和大
力推进中国式现代化”提出明确要求。全市各
级各部门要认真学习领会，切实把思想和行动
统一到习近平总书记重要讲话精神上来，与学
习贯彻党的二十大精神结合起来，与贯彻落实
习近平总书记对山东、对青岛工作的重要指示
要求贯通起来，紧密结合青岛实际，扎实抓好
本地区本部门本单位各项工作，奋力推进中国

式现代化的青岛实践，以实干实绩推动党的二
十大精神在青岛落地生根、开花结果。

奋力推进中国式现代化的青岛实践，必须
提高政治站位、把牢政治方向。学习贯彻习近平
新时代中国特色社会主义思想和党的二十大
精神，既是当前和今后一个时期的首要政治任
务，也是一项长期战略任务。各级各部门要按
照“全面学习、全面把握、全面落实”的要求，推
动学习贯彻工作不断往深里走、往实里走、往
心里走。要旗帜鲜明讲政治，深刻领悟“两个
确立”的决定性意义，增强“四个意识”、坚定

“四个自信”、做到“两个维护”，始终在政治立
场、政治方向、政治原则、政治道路上同以习近平
同志为核心的党中央保持高度一致。要强化
理论武装，坚持不懈用习近平新时代中国特色
社会主义思想凝心铸魂，坚持好、运用好贯穿
其中的立场观点方法，自觉用党的创新理论武
装头脑、指导实践、推动工作。要胸怀“国之大
者”，坚决扛牢建设上合示范区、山东自由贸易

试验区青岛片区等“国之重任”，深入落实黄河
流域生态保护和高质量发展、经略海洋、乡村
振兴等国家战略，做到“总书记有号令、中央有
部署、青岛见行动”。

奋力推进中国式现代化的青岛实践，必须
强化使命担当、聚力真抓实干。今年是全面贯
彻落实党的二十大精神的开局之年。习近平
总书记强调，推进中国式现代化必须抓好开局
之年的工作。各级各部门要牢记习近平总书
记嘱托，全面贯彻落实习近平总书记对山东、
对青岛工作的重要指示要求，牢牢把握新时代
新征程的使命任务，锚定“走在前、开新局”，推
动各项工作“走在前、带好头”，不断开创经济
社会高质量发展新局面。要聚力推动高质量
发展，抢抓山东建设绿色低碳高质量发展先行
区机遇，突出抓好实体经济和招商引资、城市
更新和城市建设、营商环境优化提升等重点工
作，扎实推进共同富裕，持续增强城市文化软
实力，加快建设美丽青岛， （下转第四版）

奋力推进中国式现代化的青岛实践
本报评论员

公园城市的建设让市民享受到“开窗有景，
出门见绿”的幸福生活。

徐山文化公园是青岛西海岸新区打造的第
一处“文化型”山头公园。而在整治前，这个“公
园”还到处分布着林地、草地、果园、耕地以及部
分设施功能用地，只是一个普通的山头，杂乱无
序。在整治建设过程中，以“拆实墙、还绿景、通
环路、便市民”为原则，按照“一心、一环、三区、
十点”的结构进行改造提升，依托山林基底，保
护复原历史遗迹，锚固齐长城、徐福石屋等徐山
文化符号，针对齐长城遗址徐山段进行保护利
用。“除本体保护外， （下转第四版）

徐山山体生态修复工程：

打造“文化型”山头公园，
处处有韵味
□青岛日报/观海新闻记者 梁 超 文/图

徐山文化公园整治提升前。

时下，十余万只海鸥在栈桥越
冬，吸引了大量游人前来观赏和投
喂。图为2月19日下午5时许，日
落前的海鸥齐飞如同浪花飞舞，形
成了“鸟浪”的壮观景象。

于 滈 摄

海鸥翔集
游人如织

徐山文化公园整治提升后。


